

**PLR Martigny**  
**Assemblée générale du 12.12.2024**  
**Salle Communale, Martigny – 18h30**

Ordre du jour :

1. Ouverture de l'AG et salutations
2. Mot du Président du PLR Martigny
3. Approbation du procès-verbal de notre séance du 25.08.2023
4. Présentation des comptes 2023
5. Comité PLR : Nominations statutaires
6. Elections cantonales 2025 – Section Martigny
  - a. Nomination des candidatures pour la liste à la députation
  - b. Nomination des candidatures pour la liste à la députation-suppléante
7. Remerciements et divers

**1. Ouverture de l'AG et salutations**

Le Président, Michaël Hugon, ouvre la séance à 18h30 et remercie les personnes présentes. Il précise que cette assemblée a été convoquée conformément aux statuts du PLR Martigny. Le Président propose de modifier l'ordre du jour en avançant le point 5 de l'ordre du jour (nominations statutaires) en point 4.

Avant d'approuver l'ordre du jour, le Président invite l'assemblée à effectuer une minute de silence à la mémoire des sympathisants disparus durant l'année écoulée, notamment pour Mireille Morand, Jean Imboden, Claude Lambiel, et Olivier Dély.

L'ordre du jour est accepté à mains levées par l'unanimité des membres présents avec la modification proposée par le Président.

## **2. Mot du Président du PLR Martigny**

Chers membres,  
Mesdames et Messieurs,  
Chers amis du PLR de Martigny,

C'est avec une émotion particulière que je prends ce soir la parole devant vous. En effet, lors de notre rencontre à la Maison du sel au printemps dernier, j'avais émis clairement, qu'après cette sixième campagne électorale qui s'annonçaient pour moi au niveau municipal, soit en tant que candidats, Chef de campagne et Président de parti, ça serait pour moi les dernières de manière aussi engagée. Vous l'aurez compris, ce soir, je remettrai mon mandat en tant que Président du PLR de la section de Martigny, un mandat que j'ai eu l'honneur d'exercer pendant cinq années avec force, conviction et détermination.

Ces cinq années ont été marquées par des hauts et des bas, comme tout parcours politique. La tâche de Président, c'est de devoir décider, convaincre, trancher et on ne peut pas toujours faire plaisir à tout le monde. Mais si je devais retenir une chose, c'est l'immense plaisir que j'ai eu à rencontrer, discuter et partager avec chacun d'entre vous. Que ce soit avec les militants engagés, les citoyens passionnés ou mes collègues de parti, chaque échange m'a enrichi et motivé à donner le meilleur de moi-même.

La politique, au-delà des décisions et des stratégies, est avant tout une aventure humaine. Elle l'a été durant ces 25 dernières années et peut-être, encore, pour quelques années à venir. Elle se vit sur le terrain, au plus proche de la population, et je suis reconnaissant pour tous ces moments partagés, faits d'écoute, de débat et de collaboration.

En tant que Président de parti, j'ai également eu la chance de tisser des liens privilégiés avec les membres de mon comité, les militantes et les militants que je côtoie depuis si longtemps. Les autorités locales, PLR d'abord évidemment, mais également tout parti confondu.

Une motion particulière à la Présidente de Martigny, principale interlocutrice entre la Municipalité et la vie du parti. A Mme feu Gabrielle Sola, ancienne Présidente du parti avec laquelle j'échangeais sur la vie du PLR l'instant d'un repas au restaurant des Tourismes, son fief gastronomique. A notre ancien Conseiller fédéral Pascal Couchepin, lorsqu'il avait une idée à soumettre ou quelques conseils à donner m'a fait venir le dimanche matin ou dans l'après-midi même pour confronter nos opinions, échanger sur les stratégies et discuter sur les meilleures solutions pour concrétiser les choses sur le terrain. J'ai beaucoup appris de ces rencontres et peu je pense, sont les présidents de section locale de ce pays qui ont eu cette chance de se nourrir de ces expériences et d'apprendre autant que je l'ai fait. Ces relations comme d'autres, fondées sur la confiance, le respect, l'amitié et la coopération, ont été essentielles pour mener à bien ma mission, notre mission : représenter et défendre les intérêts de nos concitoyens avec sérieux et pragmatisme avec l'intérêt du PLR en ligne de mire au-delà des considérations personnelles des uns et des autres.

Aujourd'hui, je termine ce mandat avec la satisfaction de voir que, grâce à notre engagement collectif, le PLR Martigny continue de porter haut ses couleurs. Les dernières élections municipales en sont la preuve : nous avons su maintenir notre majorité historique au Conseil municipal tout comme au Conseil bourgeoisial, ainsi que la présidence et la vice-présidence de ces institutions. Au Conseil général, nous avons conservé une forte majorité relative malgré la perte de 3 sièges dû à mon avis à une petite démobilisation dans nos rangs, mais qui confirme ainsi notre place de pilier central de la vie politique martigneraïne.

Ces résultats ne sont pas le fruit du hasard, mais bien de notre travail, de notre unité et de notre capacité à incarner les valeurs que nous défendons et qui sont propres à notre ville.

Après ces succès, j'ai à cœur de remettre mon mandat. Pas pour quitter la politique – je resterai engagé à vos côtés – mais pour passer le relais à un moment où les choses vont bien. Il est plus facile et plus sain de transmettre une responsabilité lorsque l'élan est positif, afin que le futur Président puisse continuer à construire sur des bases solides.

Je tiens à remercier chacune et chacun d'entre vous pour votre confiance, votre amitié et votre sympathie tout au long de ces années. Ces relations humaines, ces moments de partage et cet esprit d'équipe resteront pour moi parmi les plus beaux souvenirs de ce mandat.

Je quitte cette fonction avec la certitude que notre parti sera entre de bonnes mains et que son avenir est prometteur. Les défis ne manqueront pas, mais je suis convaincu que, forts de nos valeurs et de notre engagement, nous saurons les relever ensemble et soutenir le futur comité avec force et motivation.

Comme disait la chanson : Non rien de rien, non je ne regrette rien. Ce fut un immense honneur et un véritable plaisir de présider ce parti pendant cinq ans. Merci à toutes et à tous pour votre engagement et pour m'avoir permis de vivre cette aventure unique parmi d'autres depuis ces 25 dernières années. Continuons ensemble à bâtir un avenir libre, responsable et prospère pour Martigny.

Merci de tout cœur.

*Michaël Hugon*

### **3. Approbation du procès-verbal de notre séance du 25.08.2023**

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 25.08.2023 est accepté à l'unanimité des membres présents. Les remerciements sont adressés à son auteur.

### **4. Comité du PLR : Nominations satutaires**

Plusieurs membres du comité du PLR Martigny ont fait part de leur volonté de quitter le comité. Il s'agit de Michaël Hugon, Catherine Vouilloz,, Dorian Farquet et Romain Darioli. Tous sont chaleureusement remercier

Plusieurs personnes ont accepté de rejoindre le comité. La proposition suivante est faite à l'assemblée pour la composition du comité :

- Raphael Lavanchy
- Tristan Larpin
- Alexandre Luy
- Sylviane Gomes-Farquet
- Marie-Laure Tindom-Comby
- Nathalie Rouiller
- Loïc Morand
- Kamer Zymbery

L'assemblée accepte par acclamation la nouvelle composition du comité.

Michaël Hugon propose Raphaël Lavanchy comme nouveau Président du PLR Martigny pour le remplacer. L'assemblée générale accepte par acclamation la nomination de Raphaël Lavanchy comme Président du PLR Martigny.

Raphaël Lavanchy prend la parole et adresse les quelques mots ci-après à l'assemblée.

Chers amis libéraux radicaux bonsoir,

J'aimerais tout d'abord remercier notre président Michaël pour toutes ces années dédiées corps et âmes au parti et indirectement à la commune de Martigny, que ce soit en tant que conseiller (16 ans si je ne fais erreur) ou en tant que président durant 5 ans. Tu as su marquer de ton empreinte ce parti et même si l'on sait que nul n'est irremplaçable, tu as mis la barre haut et une certaine pression à celles et ceux qui vont te succéder... et c'est là où je semble entrer en scène !

Merci à toi cher président et vous toutes et tous de cette confiance qui m'oblige ! Lorsque tu m'as proposé de reprendre ta fonction, Michaël, j'ai tout de suite intéressé à relever ce grand défi, et les avalanches de questions qui ont suivi en ont été la preuve.

Pourquoi accepter cette charge ? Et bien tout simplement parce que j'ai toujours une relation étroite avec cette ville et ce parti. Ayant vécu dix ans dans cette ville, je me rappelle encore quand j'hésitais à me lancer comme candidat au conseil général en même temps qu'une amie qui est bientôt de venue ... présidente.

Les opportunités de la vie m'ont amené à m'exiler quelques temps sous les tropiques, dans le pays qui m'a vu naître, pour y diriger une fondation pendant 4 ans. De retour aux bercails, j'ai décidé de prolonger mon aventure exotique en m'établissant à Fully.

Au cours de cette étape, j'ai eu le privilège de pouvoir évoluer durant ces 4 dernières années au sein du comité du PLR Fully. Expérience qui m'a beaucoup enseigné et apporté. Enfin j'ai pu refermer cette boucle en revenant en terre octodurienne, et c'est fort de toutes ces expériences que je me présente à vous ce soir.

Petite précision, je n'ai rien à voir avec une certaine Mme Jacqueline Lavanchy, car la question m'a déjà été posée.

Voilà, je tenais à vous faire part de ces quelques informations à mon sujet car une partie d'entre vous ne me connaît pas forcément.

Mais maintenant, comme le veut la formule, au boulot !

Avec notre comité nous désirons focaliser notre énergie sur trois axes principaux :

1. Tout d'abord nous aimerions continuer le travail d'insertion et de collaboration avec la jeunesse martigneraise. En effet nous pensons que c'est notre futur et nous aimerions la voir non seulement enthousiaste mais également partie prenante des projets de notre commune. Et pour ce faire nous avons la chance d'avoir au sein de notre comité des personnes côtoyant quotidiennement nos jeunes et qui nous seront précieuses dans cette mission.
2. Ce qui fait la fierté de notre belle commune, c'est son multiculturalisme. En effet plus de 100 nationalités, si je ne me trompe pas madame la présidente, enrichissent notre cité. Conscients de la nécessité travailler main dans la main, nous voulons poursuivre l'œuvre engagée par nos prédécesseurs et nos conseillers. Nous sommes une grande famille et comme dans toutes les familles on se parle, on échange sur des projets et on avance ensemble car nous pouvons et devons compter les uns sur les autres.
3. Enfin, le 3<sup>e</sup> axe, et non le plus aisé, sera de consolider notre présence auprès des citoyennes et citoyens de notre commune. Ils doivent sentir que quotidiennement, comme le font nos conseillères et conseillers, nous nous soucions de leurs préoccupations, leurs incertitudes... et ce toute l'année. Ce comité désire proposer à tous les habitantes et habitants des moments de rencontre tout au long de l'année, sous diverses formes, et que ces rendez-vous deviennent pourquoi pas des institutions.

Il est également essentiel de ne pas oublier ce que nous sommes, un parti...POLITIQUE ! Il nous paraît vital que nous puissions, lorsque nous nous réunissons, échanger sur quelques thèmes sociétaux en faisant éventuellement venir des intervenants externes pour nous informer...

4. Enfin nous comptons sur vous toutes et tous, élus municipaux et amis PLR pour porter haut nos couleurs et que nos concitoyennes et concitoyens se rendent chaque fois davantage compte qu'à Martigny OUI il fait bon vivre, OUI on y est bien OUI nous y sommes sans doute pour quelque chose !!!

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une bonne suite d'assemblée.

*Raphaël Lavanchy*

## **5. Présentation des comptes 2023 et approbation**

Le trésorier, Alexandre Luy, présente les comptes et résultats 2023. Au 31.12.2023, le total du bilan du PLR Martigny se monte à CHF 53'473,65,65. Le résultat de l'exercice du 01.01.2023 au 31.12.2023 se solde par un bénéfice de CHF 2'403,73.

Le rapport des vérificateurs des comptes est lu par Fabrice Ghisoli et atteste de la bonne tenue des comptes par le trésorier.

L'assemblée approuve à l'unanimité les comptes 2023 du PLR Martigny tels que présentés.

Le trésorier remercie vivement les élus, membres et sympathisants pour leurs généreuses contributions financières.

Les vérificateurs des comptes sont reconduits pour une année.

## **6. Elections cantonales 2025 – Section Martigny**

### **a. Nomination des candidatures pour la liste à la députation**

Les candidatures suivantes sont présentées à l'assemblée pour la députation :

- Géraldine Gianadda, présentée par Daniel Arlettaz
- Michaël Hugon, présenté par David Martinetti

L'assemblée valide à l'unanimité des membres présents par acclamation les candidatures pour la députation.

### **b. Nomination des candidatures pour la liste à la députation-suppléante**

Les candidatures suivantes sont présentées à l'assemblée pour la députation-suppléante :

- Alexandre Luy (suppléant sortant)
- Joël Bessard, présenté par Blaise Larpin
- Sylvie Luginbühl, présentée par Dorian Farquet

L'assemblée valide à l'unanimité des membres présents par acclamation les candidatures pour la députation-suppléante.

## **7. Remerciements et divers**

Michaël Hugon, désormais ancien président, remercie les personnes suivantes :

- M. Jacques Vuignier, président de 2006 à 2020 de la Bourgeoisie et Conseiller bourgeoisiale ces 4 dernières années ;
- Mme Sylvie Luginbühl, conseillère municipale de 2016 à 2024 ;
- M. Grégory Martinetti, juge de commune depuis 2008 ;
- M. Daniel Arlettaz, vice-juge de commune depuis 1,5 législature ;
- Les Conseillères et Conseillers généraux sortants qui finissent leur mandat à la fin de l'année soit : Romain Darioli, Aurélien Santi, Maxime Habersaat, Jean-Marc Décaillet, Séverine Dubulluit, Merita Huruglica-Hajdari, Cyrill May, Bruno Moreira, Vanessa Moret, Roger Morand, et Jean-Pierre Terrettaz.
- M. Roger Morand et Jean-Pierre Terrettaz sont particulièrement remerciés pour leur engagement exemplaire depuis 2012, respectivement 2004 pour Jean-Pierre qui a aussi officié comme Président du Conseil général.

- M. Bernard Monnet, premier préfet PLR du District de Martigny pendant 18 ans qui a assuré un travail remarquable, assidu et apprécié entre l'Etat et les collectivités de ce District durant toute cette période.

Raphaël Lavanchy, nouveau Président du PLR Martigny, remercie chaleureusement Michaël Hugon pour son indéfectible engagement auprès du PLR Martigny.

Le Président invite la salle à s'exprimer pour des points divers. Aucun membre désire prendre la parole.

Le Président clôt l'assemblée générale ordinaire à 19h30 en remerciant toutes les personnes présentes de leur engagement.

Martigny, le 12 décembre 2024.

Le Président :  
Michaël HUGON

Le secrétaire :  
Tristan LARPIN